

DIARIO GRAFICO DE LA TARDE

AÑO I.—Número 14.

Ciudad Real, Viernes 4 de Junio de 1943

Precio 25 céntimos.

SOVIETICOS EN EL FRENTE DEL ESTE

En el Artico dos patrulleros bolcheviques fueron hundidos

Fracasan los ataques comunistas en la región de Veliej, que pierden 21 carros de asalto

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 4.—El alto mando de las fuer zas armadas alemanas comunica:

"Durante el día y la noche, han fra casado los reiterados ataques soviéticos con pérdidas sangrientas para el enemigo, en la región de Veliej. Han sido destruídos 21 carros de asalto del adversario.

En el resto del frente del este, no se señalan más que actividades de carácter local. Las fuerzas armadas aéreas, han atacado constantemente las concentracio nes de tropas y los puntos de apoyo de la aviación y el abastecimiento soviético en el Cáucaso y en el frente del

Las comunicaciones enemigas de re-

Disposición de Laval relativa a los jóvenes designados para trabajar en Alemania

VICHY, 4.—El Presidente del Consejo Laval, ha firmado una disposición en virtud de la cual los jóvenes franceses designados para trabajar en Alemania podrán alistarse en la Legión de Voluntarios franceses antibolicheviques y quedan exentos de servicio de trabajo

Asimismo se ha dispuesto que los excombatientes de la Legión antibolchevique no sean designados para trabajar en Alemania. (Efe.)

Petain permanecerá en su sillo

PARIS, 4.—El Mariscal Pétain, Jefe del Estado, ha manifestado a un corresponsal del diario "Petit Parisién", que él permanecerá en su sitio cualquiera que sean las circunstancias. Añadió que él no conocía más que una manera de conducirse con Francia: la lealtad y el mantenimiento de la palabra dada.

El Mariscal dijo que un parte de franceses, habían olvidado que la obra de salvación de Francia, le había sido confiada: "Una nación no merece el nombre de tal si no cumplen todos con su deber". añadió el Mariscal Pétain.

Al hablar de los problemas sociales, señaló su voluntad de ayudar a los campesinos y a los obreros a través de una legislación adecuada a las necesidades del momento.

fuerzo, han sido también atacadas con inusitada violencia, en colaboración con los pilotos húngaros. En el oceano Glacial Artíco, dos patrulleros han sido hundidos y un destructor averiado por la acción de las bombas.

Durante el mes de Mayo, han sido destruídos en el frente del este 1.257 aviones enemigos. Por nuestra parte, hemos perdido 143 aparatos.

Aviones rápidos alemanes, han atacado a un convoy enemigo en la zona marítima del cabo Bon. Fué hundido un barco mercante e incendiado un segundo. (Efe.)

NUEVA IGLESIA EN DNIPROPETROVSK

ROVNO, 4.—Una nueva iglesia dedicada a San Nicolás, ha sido consagrada por el arzobispo Guenabii de la iglesia Ucraniana autocéfala, en el barrio obrero de Chechelofski en Dnipropetrovsk.

El representante de la administración civil alemana, hizo uso de la palabra en la ceremonia. (Effe.)

FIESTA NACIONAL FINLANDESA HELSINKI, 4.—Los edificios públicos y privados han aparecido hoy engalanados con motivo del 77 cumpleaños del

DAVIES está ya en WASHINGTON

WASHINGTON, 4.—Ha regresado a esta capital el enviado especial del presidente Roosevelt a Moscu, Joseph Davies, quien es portador de la carte de Stalin, en la que el dictador rojo contesta a la del primer magistrado norteamericano. (Efe.)

mariscal Mannerheim y de la celebración del día del Ejército, fiesta instituída el año último por decreto del Go-

Se han celebrado manifestaciones en las Escuelas y en los locales de las organizaciones patrióticas. (Efe.)

PANTELARIA nuevamente bombardeada por fuerzas navales aliadas

Nápoles es atacado por la aviación

ARGEL 4.—Comunicado del Cuartel General aliado del Africa del Norte:

"Pantelaria ha sido bombardeada una vez más por fuegzas navalles en el curso de la moche del 2 al 3 de junio, y nuevamente al amanecer el día 3. Los proyectiles cayeron en la región del puerto y en la zona de las baterías. En algún punto replicó el enemigo, pero nuestro barcos no sufrieron daños ni victimas entre sus tripulantes.

Durante la noche del 1 al 2 de junio, bombarderos Wellington de la aviación del Noroeste africana, atacaron Nápoles. Se observó explosión de bombas entre los edificios del puerto y los establecimientos industriales.

De nuevo fué atacada ayer Pantelaria por nuestros bombarderos medios y cazas bombarderos. Todos nuestros aparatos han regresado de estas operaciones". (Efe.)

UN NAVIO INGLES HUNDIDO Y OTRO INCENDIADO

ROMA, 4.—Comunicado del Cuartel general de las tropas armadas italianas: "A la altura del cabo de Bon (Túnez) los bombarderos alemanes atacaron en

bajo y el Congreso de organizaciones in-

dustriales, han aprobado este plan.

las últimas horas de la tarde ayer un convoy enemigo. Hundieron un barco e incendiaron a un segundo.

Ha contiuado la ofensiva aérea adversaria contra la isla de Pantelaria, cuya artillería derribó dos aviones. Otros dos aparatos enemigos fueron derribados en combate aéreo por la caza italogermana.

La aviación adversaria, ha realizado operaciones de bombardeo y ametrallamiento a lo largo de las costas de Calabria y Cerdeña, causando algunas víctimas sin importancia". (Efe.)

ATAQUE A UN BARCO EN EL MAR EGEO

EL CATRO, 4.—Comunicado de las fuerzas aéreas aliadas del Oriente Me-

"Nuestro cazas de gran radio de acción atacaron ayer un barco en el mar Egeo. El navio quedó envuelto en humo.

Todos nuestro aviones han regresado sin incidentes, de estas y otras operaciones" (Effe).

INTERVENCION DE MERCANCIAS POR VALOR DE 2 MILLONES DE LIBRAS

EL CAIRO, 4.—Mercanicias acaparadas por valor de dos millones de libras esterlimas, han sido intervenidas oficialmente en un solo día, en depósitos y almacenes del Cairo y Alejandria.

Uno de los lotes incautados, de pintura y colas, alcanzan un vallor de cien mil libras esterlinas.

La orden dada a todos los comerciantes para que declaren las mercancías que tienen en su poder ha sembrado el pánico entre los especuladores y acaparadores, que ofrecen sus géneros a bajo precio y en ocasiones, gratuitamente.

La población y los soldados han aprovechado esta considerable baja para adquirir artículos. (Efe).

6.000 millones de dólares más programa de "Préstamo y

Un proyecto de seguridad social en Norteamérica análogo al Plan Beveridge La Federación norteamericana de tra-

WASHINGTON, 4.—El Senado de los Estados Unidos, ha aprobado un crédito de 6.000 millones de dólares para la continuación del programa de "préstamo y arriendo", durante el próximo año económico. (Efe.)

WASHINGTON, 4.—Un proyecto de seguridad social, análogo al plan Beveridge, ha sido presentado a la Cámara de Representantes norteamericana y al Senado, por el senador Wagner. El proyecto ha sido muy bien acogido por el movimiento obrero por constituir una gran aportación para resolver el problema del paro en los Estados Unidos después de la guerra.

Comprende el proyecto de seguridad social, los seguros sociales y socorros a los ex combatientes que después de la guerra no puedan encontrar trabajo Establece la imposición de una tasa del 12 por 100, que han de pagar los em presarios y empleados, con el objeto de constituir un fondo de paro obrero.

"Eléxito aliado del Norte de Africa no ejercerá influencia en el curso general de la guerra"

"El enemigo no podrá abrir brecha en el sistema defensivo del Japón',

Declaraciones del Jefe de la Oficina de Información nipona al «Messaggero»

ROMA, 4.—El jefe de la Oficina de Información nipona, Eio Aman, ha hecho unas declaraciones sobre diversos aspectos de la guerra al corresponsal en Tokio del "Messaggero". "E éxito anglonorteamericano en Africa del Norte—dijo entre otras cosas Eoi Aman—tiene un caracter puramente local y no ha de ejercer influencia en el curso general de la guerra. Tampoco es peligrosa la amenaza que los anglosajones pueden dirigir contra Italia desde las costas Nor-

diocesanos. Durante la misa actuó el coro de capuchinos. Pronunció el sermón el P. Albiol, Paul.

Al final el Prelado officiante dió la bendición a los fieles.

Esta mañana marcharon a Oviedo el ministro de la Gobernación, el Nuncio de Su Santidad y el obispo de aquella aiócesis que fueron despedidos por el prelado de León, autoridades y jerar-

El Ministro de Educación Nacional visitó esta mañana el Instituto de Enseñanza Media, la escuela de Comercio y la escuela Superior de Veterinaria, en el patio de esta última ante la cruz de los caídos, el señor Ibáñez Martín hizo la invocación de los profesores y alumnos candosn, que fué contestada con el presente ritual. Esta tarde se celebrará una procesión eucaristica que recorrerá las calles principales de la ciudad. (Logos). TERMINAN LAS FIESTA EN HONOR DE SAN ISIDORO

LEON, 4.—Esta tarde terminan las fiestas en honor de San Isidoro.

Después de la misa de pontifical se permitió la entrada al público en el tesoro-biblioteca de la Basílica en la que se conservan joyas, objetos sagrados y 55-

teafricanas, sobre todo tan peligrosa como la propaganda aliada pretende; por otra parte, estoy seguro de que Italia está preparada no solo para hacer frente al ataque sino para rechazar plenamente al enemigo.

He seguido con la más viva admiración las gestas heroicas de las fuerza armadas italianas y admiro asimismo a todo el pueblo de Italia, que da hoy pruebas de un espíritu de sacrificio irreductible y de una resistencia inflexible, sólidamente unido bajo la dirección del Duce. Los anglonorteamericanos tratan de desmoralizar a los italianos con su propaganda pero el hecho de recunrir con tanta frecuencia a esta arma basta para probar que no lograrán jamás sus propósitos desmoralizadores.

La amenaza de invasión del Continente europeo es, principalmente, un instrumento de propaganda. Churchill y Rooseve t conocen las enormes difficultades de parecida empresa contra las gigantescas fuerzas que defienden el Continente, y las declaraciones que anuncian la imminencia de la invasión, amenaza que siempre es diferida, no buscan otro fin que el de rebajar la moral de las poblaciones del Eje, sostener la de los angloajones y sus aliados y ejercer también influencia en los pueblos neutrales".

En lo que concierne al Asia oriental, Aman declaró que "las grandes regiones dominadas por el Japón se encuentran tan sólidamente fortificadas y seguras desde el punto de vista defensivo y también desde el ofensivo, que no le queda al enemigo ninguna probabilidad de abrir brecha en este sistema".

Eloi Aman, expuso seguidamente la situación favorable en que se encuentra la producción en estas regiones. (Efe.)

Continúan en León los solemnes actos en honor de San Isidoro

El Ministro de Educación Nacional hizo la invocación de los profesores y alumnos caídos LEON, 4.—Esta mañana se celebró en | de las Ventas, San Francisco de la Vega

la Basilica de San Isidoro una misa de comunión a la que asistieron los fieles

de las parroquias de San Martín, José

de la Gobernación **Winistro OVIEDO** visita varias obras en

Le acompaña el Director General de Administración Local

OVIEDO, 4.-A la una de la tarde. ha llegado a esta capital el Ministro de la Gobernación don Blas Pérez, acompañado de director de regiones desvastadas señor Moreno Torres y el director general de Administración local señor Pinilla. En Villamanin, el Ministro fué recibido por el gobernador civil el coronel del Regimiento de Milán y en Pola de Gordón, por el presidente de la Diputación con quien visitó las obras que allí se realizan para la construcción del preventorio antituberculoso.

Después continuó viaje a esta capital traslandándose al Gobierno civi donde fué cumplimentado por las autoridades provinciales, locales, jerarquias y otras representaciones.

Almorzó alli con el Gobernador y esta tarde realizará visitas a las obras que la dirección general de regiones desvastadas realiza, así como el Sanatorio antituberculoso que se ha emplazado en terrenos de las faldas del monte Naranco cedidos por el Ayuntamiento y la Diputación, el Cuartel de Policía, Armada, los grupos de viviendas protegidas, la reconstrucción del Ayuntamiento episcopal, Delegación de Haciendo, Audiencia, etc., y el andamio en la Catedral. El Ministro será obsequiado esta no-

che con una cena intima. Perroctara en el Gobierno civil y mañana por la mañana regresará a Madrid. (Logos.)

y San Juan de Renueva. A las once se celebró un solemne Pontificial en que ofició el Obispo Auxilliar de Burgos Doctor Llorente, poco antes se habían congregado en el atrio del templo y cercanias varias autoridades y fieles. El Prelado oficiante llegó acompañado del Obicpo de León y otras dignidades eclesiás-A las once llegó por la calle del Cid

el Ayuntamiento en corporación presidido por el primer teniente de alicalde señor Arriola que fué a ocupar los bancos de izquierda de los lugares preferentes. El Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento se fué a situarse junto al ayuntamiento. A la derecha y en lugares de honor se situaron el Subsecretario de la Gobernación Sr. Fernández Valladares, el gobernador Militar, Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda, Presidente de la Diputación y otras jerarquias. El en prebisterio al lado de la eplisticia se sentaron el Obispo de la Diócesis, el Abad de la Basfica, el Vicario de la Diócesis y canónigos de la Basílica. En la parte anterior a la verja se situaron los representantes militares con los coroneles y jefes del Regimiento de infanieria, Caja de Reclutas y Zona de reclutamiento y en el resto del templo clero de la capital y de muchos pueblos

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. 4/6/1943.

HOYEN CIUDAD REAL



El Escarabajo y la patata

Nos ha llegado la plaga a final de mes: el Escarabajo Americano del Colorado ha caído entre nosotros como una bomba. Si bien esto no tienen nada de particular, puesto que el Colorado les un cañon, aquéllo, —el hecho de su arribo a nuestra provincia—, lo tiene y mucho. Se trata, inada menos!, de que podemos perder para siempre las patatas fritas y el clásico y hasta simbólico ajo.

Esto es grave, se mire por donde se mire, pues muestra cocina, como los calcetines viejos, no puede prescindir de las patatas; ni del humo, entre otras cosas, que le dán especial contextura.

Se imponen medidas draconianas en contra del escarabajo que ha venido a amargarnos la existencia; una guerra sin cuartel que salve las patatas al pelotón y los filetes con patatas.

Creemos que para salvar el tubérculo no hay más remedio que arrancar el mal de raíz. Por eso se ha indicado la conveniencia de dar parte al organismo competente, en cuanto sea observada la presencia del animalito. Ahora bien; no se le ocurra a madie, pues es poco serio, enviar el parte de esta forma:

"En la tatde de ayer, se vió merodear por estos contornos, un individuo mai trajeado cuyas señas parecen coincidir con el llamado escarabajo, cuya fotografía ha publicado la prensa. Se le sigue la pista por personal competente y se espera sea detenido en breve plazo".

Y mos detenemos, porque nos parece que hemos metido demasiado la patata en este Altavoz.

Delegación de Hacienda

PROVISION DE EXPENDEDURIAS DE TABACOS ADMINISTRACIONES DE LOTERIA Y AGENCIAS DE APARATOS SURTIDORES DE

GASOLINA En el "Boletín Oficial del Estado", se ha publicado el concurso de las vacamtes existentes en las provincias de Alava, Albacete, Almeria, Avila, Badajoz, Baleares, Barcelona y Burgos, relativo a la provisión, con arreglo a la Ley de 22 de Julio de 1939 y normas complementarias aprobadas por Decreto de 27 de Mayo próximo pasado, entre ex-combatientes, las Agencias de Aparatos Surtidores de gasolina, y entre viudas y huérfanas solteras de los caídos en el cuencia de heridas recibidas en el mismo: de los asesinados bajo la dominación marxista, por su adhesión a la causa Nacional o de los que prestaron al Movimiento relevantes servicios, las expendedurías de Tabacos y las Administracciones de Loterias en las provincias que anteriormente se mencionan.

Estas solicitudes se pre entarán dentro del plazo de 20 días naturales, a partir del día 20 del mes último, pudiendo presentarlas en esta Delegación de Hacienda o Alicaldias correspondientes, las cuales, a medida que las reciban las enviarán seguidamente a la Dirección General del Timbre.—Barquillo 5—a la que podrán, también, si lo desean, remitirlas directamente los solicitantes en dicho término improrrogable.

LIBRAMIENTOS

Hoy se han señalado para su pago en la Depositaria-Pagaduría, los libramientos siguientes:

Diputación provincial, 52.290,51 pesetas; Ramón Molina, 37.827,08 id; Nicasio Lozano, 42.485,30, id; Manuel Villar, 460 id; Banco de España, 800.000 id; Juan Garrón Rolldan, 797,28 id; Saturio Galván, 138,40 id y Andrés Megía 288,75

CONCESION DE PENSIONES

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas y el Consejo Supremo de Justicia Militar, han concedido pensiones a favor de D. Basilio López, D. Serafin Esta mañana comenzaron los Cursillos de Capacitación y formación de Mandos sindicales

La primera conferencia estuvo a cargo del Delegado Provincial, camarada Martínez

En el aula del Nuevo Casino de Ciudad Real, comenzaron esta mañana los Cursillos de Capacitación y Formación de Mandos Sindicales Comarcales, organizados por la Delegación Sindical Provincial.

La primera conferencia, de estos Cursillos intensivos, corrió a cargo del Delegado Provincial de Sindicatos, camarada Luis Martínez que presidió el acto.

Comenzó aludiendo a las dos edades o épocas de nuestro Movimiento: la era evangélica y la era ascensional. La primera corresponde a un glorioso taumaturgo, José Antonio, que tuvo fé cuando nadie creía, y supo inculcarla a los demás. La segunda, la era ascensional, se debe a otro hombre extraordinario, el Caudillo Franco, que hace resurgir a España del trance de muerte en que se encontraba. Nuestro recuerdo emocionado para estos dos colosos, con un fuerte Arriba España.

Seguidamente marca las directrices de los cursillos, sobre la base de exponer en forma clara y concreta, sin atisbos retóricos, las consignas de la Falange, e invita a los cursillistas a que en todo momento, mantengan con las jerarquías sindicales que han de tomar parte en estos actos, el diálogo cordial sobre aquellos puntos o materias que puedan suscitarles dudas o requieran ampliación de concepto.

Entra en el fondo del asunto, referente a la exposición del sindicalismo y de las diferentes doctrinas sindicales.

Define el sindicalismo como la agrupación de todos aquellos productos que tienen necesidad de defender sus legítimos intereses profesionales. Ni existe ni puede existir nación alguna, que no descanse en esta aglutinación de fuerzas productoras.

Al sindicalismo se oponen dos fuerzas: el liberalismo y el marxismo. Estudia a este propósito, las diferentes clases de sindicalismo, comenzando por el de tipo revolucionario, con sus variantes, anarquista, socialista y comunista, el primero al propugnar la destrucción del Estado; el segundo que consibe el Sindicato por medio de una idea colectivista y de lucha de clases como medio de alcanzar el poder; y el tercero que seinicia por los mismos cauces del anterior para llegar a la consecuencia de la dictadura del proletariado.

El sindicalismo evolutivo, es aquél que partiendo de una base de conciliación entre las fuerzas en pugna, no logra supeditar los intereses profesionales al interés superior de la patria.

El sindicalismo cristiano se manifiesta en el siglo XIX y alcanza su desarrollo posterior con la encíclica Rerum Novarun, que influye poderosamente en el Nacional Sindicalismo.

El sindicalismo patronal no es más que una fuerza de reacción contra el Sindicato obrerista, y carece por tanto de forma doctrinal.

El sindicalismo Nacional Sindicalista, parte del principio inicial de que todas las fuerzas productoras tienen una misión digna que cumplir, pero subordinando sus intereses particulares al supremo interés nacional.

Estudia a continuación, la trayectoria histórica del sindicalismo nacionalista en Italia y en Alemania, trazando sus peculiaridades y coincidencia absoluta en el reconocimiento de la comunidad nacional como factor decisivo del mis

Expone la concepción del Sindicato,

Calderón, D. Timoteo B'asco, doña Dolores Romero y D. Valeriano Ocaña.

ASCENSOS

Ha sido ascendida a la categoría inmediata de Auxiliar de primera clase del Cuerpo general de Administracción de la Hacienda pública, la señorita Josefa Gómez L'ano adscrita a la Secretaria de esta Delegación de Hacienda.

y las tres fases en que se desenvuelve que son: El Sindicato como medio de defensa de intereses legítimos; el Sindicato como órgano revolucionario; y el Sindicato como instrumento de poder económico al servicio de la patria. El nacional sindicalismo viene a ser, por el cauce extricto de una justicia social rigorista, la coyunda que une en la tarea sindical a todos los productores, para tutelarlos y encauzarlos, supeditando los intereses de la producción al

elevado y superior de la comunidad na-

cional sindicalista.

Con dos clases de enemigos, tiene que enfrentarse actualmente el nacional sindicalismo: aquellos que si aportaron sus esfuerzos con un sentido negativo de aniquilamiento del marxismo, pero en cambio no tenían un concepto positivo de la Revolución Nacional que comenzó gloriosamente el 18 de Julio de 1936. Son aquellos que quieren redimir un régimen de privilegios, de castas y clases que les pueda favorecer, y que para encubrirse se arropan con un rótulo político que no les pertenece.

Otros enemigos son los demagagos, los que creen que la Revolución Nacional Sindicalista puede servirles de medio de triunfo, que se les negó al ser vencidos por las armas.

Nosotros vamos avanzando en nuestra marcha, conquistando nuevas posiciones cada día, bajo las órdenes del Caudillo, Jefe Nacional de la Falange, que se ha colocado al frente de nuestra Revolución. Somos tradicionalistas en cuan to admitimos, creemos y propugnamos en el germen sustantivo que dió lugar a las hazañas y epopeyas de nuestra raza; y somos revolucionarois porque tenemos un concepto claro y preciso de la justicia social.

Marcha del Frente de Juventudes a la Virgen de las Nieves

Orden a las Falanges Juveniles de Franco de la capital

Art. 1.º Todos los camaradas pertenecientes al 2.º y 3.º Grupo de la Centuria de Falanges Juveniles de Franco "Guzmán el Bueno", se encontrarán a las 5'15 de la mañana del próximo día 6, debidamente uniformados en la Estación de ferrocarril, para asistir a la marcha que ha de celebrarse al Santuario de la Virgen de las Nieves.

Así mismo, se encontrarán a la hora que se dice, los camaradas del 2.º y 3.º grupo de la Centuria de la "FE"

2.º Los jefes de Centuria, se pasarán por esta Delegación Provincial, el sábado día 5 para recoger tantas raciones de suministro como camaradas asistan a la misma.

3.º En Almgro y en unión de los camaradas de aquella localidad que componen la Centuria "Diego de Almagro" se oirá la Santa Misa a la que asistirá también la Centuria de "San Fernando", de Daimiel.

La marcha será desarrollada con arre glo a lo que determina la Delegación Nacional, y horario y programa que señalaré.

A esta me acompañarán todos los jefes de Servicio de este Frente de Juventudes

Por Dios, España y su Revolución Nacionalsindicalista.

Ciudad Real, 4 de Junio de 1943 EL DELEGADO PROVINCIAL

Sesión extraordinaria para cierre de alistamiento

El domingo día 13 a las 10 de la mafiana, se reunirá, en sesión extraordinaria la gestora municipal a fin de verifirar la rectificación y cierre definitivo del alistamiento de los mozos del reemplazo de 1944.

La Comisión pro-Semana Santa solicita la ayuda del vecindario

Suscripción fija, de una peseta mensual

De nuevo este año la Comisión Permanente pro Semana Sarta de Ciudad Real se ha dirigido al vecindario de la capital solicitando su ayuda para el engrandecimiento definitivo de nuestras procesiones. Ni que decir cómo ha de contar la Comisión con nuestra simpaltía en este tenaz propósito de restaurar nuestra Semana Santa. Que cada cual piense si de lo superfiuo no puede distraer una peseta mensual para colaborar en propósitos tan laudables.

Reproducimos con el mayor interés el llamamiento hecho por la Comisión a los vecinos de Ciudad Real.

"Distinguido señor: Sintiéndose unánimemente en esta Capital el deseo de levantar definitivamente nuestra Semana Santa a la altura que se encontraba antes de suffrir su desvastación por las hordas rojas, e incluso superarla en todo lo que sea posible, se ha constituído esta Comisión que ha de laborar de una forma continuada en su superación, con la protección de las Autoridades habrá de recibir y con el mayor empeño de ver en muy pocos años conseguida su misión.

Para ello hemos de silicitar la colaboración de todos los hijos de Ciudad Real y demás personas simpatizantes, para que entre todos sea lograda tan eficaz empresa, aportando unos su personal intervención y otros su ayuda económica, hasta verse coronada la obra con el esfuerzo de todos, ya que nosotros mismos nos lo hemos de hacer, en bien del nombre de nuestra Patria chica, por culto y adoración a Nuestro Señor y como corresponde a los bien nacidos que desean la perpetuidad de sus valores históricos.

Adelantándole en nombre de nuestro pueblo nuestro agradecimiento, le rogamos se sirva suscribir el Boletín del pié de la presente, con la cuota mínima de una peseita mensual, que le será cobrada por trimestres en su total importe de tres pesetas, por haberse así fijado en aras de que ello no cause el menor quebranto económico.

Aprovecha esta ocasión para saludarle atentamente el Presidente, Lorenzo Montero".

NUESTRO TELEFONO, 98

ALMACENES 'ROSITA'

TEJIDOS, GENEROS DE PUNTO, HILATURAS VENTAS AL MAYOR Y DETALL

Postas. 1

Teléfono, 294

CIUDAD REAL

Nombramientos y ceses en la Milicia de F.E.T. de las J.O.N.S.

Por la Jefatura provincial de Milicias de FE T y de las JONS, se han expedido los siguientes ceses y nombramientos:

Cese de Sotero Ossorio Anillo en el cargo de Jefe Comarcal de Milicias de FET y de las JONS de Campo de Criptana.

Cese del camanada Francisco Romero Ballesteros, en el cargo de Jefe local de Milicias de FET y de las JONS, por pasar a desempeñar la Delegación local del Frente de Juventudes de Puertollano.

Nombramiento del camarada Angel Moreno Fuentes, Maestro Nacional y Alférez Provisional licenciado, para el cango de Jefe local de Milicias de FET y de las JONS de Puertollano.

UN SOLISTA DEL FRENTE DE JUVENTUDES CLASIFICADO EN TERCER LUGAR

REPRESENTABA A LA REGION EN EL CONCURSO NACIONAL

El Frente de Juventudes de Ciudad Real, ha sido clasificado en tercer lugar en el Concurso Nacional de solistas, donde ha actuado el camarada de las Falanges Juveniles de Franco, Antonio Pérez Infantes.

Dicho concurso, se ha celebrado en Málaga, hoy, habiendo tomado parte las capitales de Barcelona, Salamanca, Logroño, Ciudad Real, Zaragoza, Sevilla. Huesca, Granada, Bilbao, Valencia y Málaga, representando cada una de estas el sector de regiones.

La suscripción a LANZA

Cuantos lectores quieran recibir en su domicilio nuestro diario, pueden solicitarlo a la Redacción, calle de Calatrava, número 10, teléfono, 98.

Los precios de suscripción son: Un mes, 6 pesetas. Un trimestre, 17 ptas.

Un semestre, 33 ptas. Un año, 65 ptas.

JUNTA LOCAL DE FOMENTO PECUARIO DE CIUDAD REAL

De interés para los ganaderos

Todos los ganaderos de este término municipal, que tengan solicitados pastos, deberán pasarse durante el plazo que finaliza el día 10 de los corrientes, por las oficinas de esta Junta (sitas en el Examo. Ayuntamiento), para comunicarles un asunto que les interesa, en relación con la adjudicación de los pastos para el año ganadero 1943-44, que comienza el díla 29 del mes actual.

Ciudad Real, 4 de Junio de 1943.

El Presidente

SECCION RELIGIOSA ADORACION NOCTURNA ESPAÑOLA

VIGILIA ORDINARIA

En la noche del 5 al 6 de los corrientes, celebrará su guardia mensual ordinaria el primer Turno de la Sección-Adoradora Nocturna "Corpus Christi" en la Iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.

La Vigilia dará principio a las 11 de la noche y la santa misa empezará a las 6 y media de a mañana del día 6; será oficiada por un Misionero de Inmacuado Corazón de Maria. Ambas serán apicadas en sufragio de os familiares diffuntos de D. José Domenech Rodríguez, quien otorga su limosna en compensación de gastos.

Para el mejor orden de los cultos se ruega que los adoradores vayan confesados y con la máxima puntualidad.

La independencia de Birmania

La historia de este país, la más cotemporánea, casi la de estos días que vivimos, acusa por itres veces la rebeldía de sus habitantes contra la tiranía de los ingleses. Para ello sólo contaban con su esfuenzo personal pues siempre carecieron de armamento adecuado. Por tanto la represión de estos alzamientos siempre ha tenido por resultado agravar el yugo extranjero hasta puntos casi imposibles de resistir. En la tercera campaña contra los nacionalistas birmanos ocuparon los ingleses Mandalay y destronarnn af rey Thy Bow. Estos sucesos dileron fin con la acción bélica. Pero el movimiento político en favor de la independencia continuó aún ms vivo que antes de los motines y de las subleva-

Decidió entonces el Gobierno inglés crear una apariencia de autonomía. En Abril de 1937 se segregó Birmania del conglomerado étnico de la India, y se le concedió un Estatuto que hacia de ella una especie de Dominio británico. El prilmer Gobernador nombrado por Londres en Birmania, Sir Harcourt Buttler, llegó a formar un gobierno nombrando Ministros a varios amigos suyos y designando a gentes casi desconocidas en el país para desempeñar los cargos más importantes en las distintas ramas de la Administración. Como era natural, no logró esta política apaciguar en nada los ánimos. Muy al contrario, en 1938 tuvo lugar un nuevo y más importante alzamiento, reprimido por las armas, después de haberse registrado como victimas de la contienda varios centenares de muertos y más de dos mil he-

Como se quería disfrutar la plácida explotación del país, para evitar, en lo posible, la repetición de desagradables incidentes, los agentes ingleses trataron de producir una escisión entre lns nacionalistas, agrupados en torno de dos jefes rivales: U Saw, primer Ministro, y el Dr. Maw. Debe entenderse que ambos grupos persiguían la misma finalidad: la independencia de Birmania Como cada uno necesitaba una pilataforma política, propugnaban diferentes métodos para conseguirla: U Saw, buen conocedor de los procedimientos británicos de dominio y explotación, pretendió resistir la creciente inmigración de chinos favorecida por el Gobierno de Chung-King y la entrada en Birmania de los trabajadores procedentes de Madrás. Pero el Gobernador británico hizo caso omiso de sus protestas y estipulió en Chung-King la construcción de la carretera de Birmania, que originó la llegada a este palis de "coollies". U Slaw comprendió que la situación se hacía insostenible para él, y entonces fué lo bastante ingenuo para tras adarse a Londres con el propósito de pedir plana su país el Estatuto de pleno Dominio. En Londres, como era de temer, no consiguió nada, y descorazonado por su fracaso emprendió el viaje de reg a su patria. En Honolulu, esto es en

territorio yanqui fué detenido en 1942, y está sufriendo aún cautiverio deplorando en su fuero interno seguramente la confianza que puso en el comportamiento caballeroso de ingleses y norteamento capalleroso.

Creyeron los británicos que con el secuestro de U Saw habían eliminado a uno de los jefes del movimiento naciona-Cista birmano. Error profundo. La campaña del Japón dió lugar a que este país ocupara el territorio birmano y entonces el Dr. Ba Maw fué reconocido jefe de la nueva Birmania. Porque en efecto, lo que Londres no quiso reconocer a pesar de los repetidos (evantamientos contra la usurpación, los japoneses lo han confirmado expontáneamente. El Primer Ministro japonés Tojo ha expuesto en el Parlamento las bases de la futura independencia de Birmania, excluyendo del nuevo Estado birmano las regiones de Shan y Carenni, las cuales, sin embargo, estarán más o menos integradas en el sistema de economía birmano. Bajo la protección del Japón, los núcleos independientes hiberados del yugo inglés, encontrarán por fin la oportunidad de desenvolver sus cualidades y de aprovechar, en beneficio propio sus ingentes riquezas.

Esta es la diferencia y por cierto muy notables, que existe entre los sistemas inglés y japonés. Mientras en Londres nada se quiere conceder, en Tokio dan a un país su completa independencia como lo exigen los procedimientos modernos con nacionalidades étnicamente dedesiguales.

Más vida tendrá su radio reparándolo en "RADIOGA"

Cardenal Monescillo, 3

BAR

eléctrico y de gasolino

CIUDAD REAL

Decreto sobre penas accesorias

JUSTICIA. Decreto del ministerio de Justicia por el que se aclara el concepto de penas accesorias aplicable a los condenados por delitos derivados de la rebelión marxista. Aquellos a quienes se haya concedido la libertad condicional y que durante el tiempo de la condena hayan de sufrir la pena de inhabilitación, podrán desempeñar su oficio dentro de las disposiciones que rigen su actividad profesional. Los que se hallan impedidos de ejencer sus profesiones u oficios, podrán solicitar del ministerio de Justicia la revisión de tal impedimento mediante instancia dirigida a dicho ministro, a la que acompañarán testimonio de la sentencia y los documentos justificativos de la petición, así como certificaciones de conducta durante su condena, en el tiempo que lleven en liberitad condicional y con anterioridad al Movimiento nacional.

El Decreto que acaba de publicar el Boletín Oficial del Estado no es más que el exponente de la generosidad y liberalidad del Estado Nacional Sindicalista que, aunque quiere ir redimiendo a los penados, sigue firme su trayectoria sin debilidades ni claudicaciones. No se trata de una amnistía de viejo estilo, sino de la reincorporación a la tarea reconstructiva de España de todos los que de-

El pendón, la rehabilitación, es un acto de generosidad que tiene como resultado la utilidad del redimido para la comunidad nacional.

Però, además, el Estado ha tomado sus medidas de precaución, puesto que, al decreto sobre penas accesorias se unirán otras medidas complementarias para vigilar las desviaciones que pudieren tener quienes se hagan beneficiarios de generosa justicia del Caudillo.

constante y en abundancia si

Instala un

GRUPO - BOMBA

"LAS DOS LLAVES"

El Buen Gusto

Helados finos valencianos

Especialidad en cremas

MANZANARES

- DAIMIEL

La Juventud revolucionaria de nuestro tiempo

DE LA ASOCIACION ANEMICA ANTERIOR AL MOVIMIENTO A LOS CAMPAMENTOS DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Sentido unitario de nuestras escuadras y formaciones juveniles

por CARLOS MARIA SAN MARTIN

LANZA es un periódico jóven, un periódico nacido dentro de nuestro nuevo estilo. No tendrá, por ello, muchos méritos adquiridos, pero tiene, en cambio, la virtud magnifica de no parecerse a ningún otro anterior, de ser actual y, por lo mismo, de compenetrarse perfectamente con la vitalidad de nuestro tiempo. Por ser jóven, LANZA dedica, con preferencia, sus columnas a la misma juventud, esperanza prometedora de un futuro muy cercano.

Es difícil escribir en un periódico. Es difícil, sobre todo, saber leer en un periódico. El lector, la mayor parte de las veces, se aferra fuertemente a la letra de molde y no discurre, ni piensa. La errata—terrible plaga de los diarios—no es salvada, muchas veces, con agilidad por el lector, aunque vea claras discordancias o el enlace de un substantivo masculino con un adjetivo femenino.

Pues bien, deciamos textualmente el otro día y repetimos—para quienes, llevados de magnifica intención y de su apasionamiento por el Frente de Juvendes, no nos comprendieron—que "antes del 18 de julio de 1936 existian sociedades de muchachos exploradores y montañeros, algunas de ellas con loable intención, pero a las que faltaba ese sentido de unidad que hoy domina en los campamentos juveniles de toda España." Y añadíamos: "hoy, todos tienen las mismas banderas, los mismos himnos el mismo uniforme y el mismo fin."

No cabe mayor claridad y rotundidez en nuestras palabras. El sentido unita-

Artesano:. Tu trabajo puede ser premiado con una aportación económica y el galardón de una medalla. La Obra Sindical "Artesanía" espera tu colaboración.



rio que hoy predomina en nuestras escuadras y formaciones juveniles, es precisamente, no solo lo que las diferencia de aquellas otras asociaciones, un tanto anémicas de espíritu, sino lo que las dá eficacia, validez y carácter revolucionario, puesto que nuestra revolución es el grito constante por la eterna unidad española.

Los campamentos del Frente del Juventudes son el crisol donde se forja esa hermandad que luego perdura a través de la vida, principalmente en la lucha contra el enemigo. Ese convivir durante unos meses, en comunidad de ejercicios físicos y espirituales, en comunidad de alegrías e incomodidades, forma y dá temple a nuestros muchachos.

El Frente de Juventudes ha borrado también, para siempre, las rivalidades que surgian entre aquellas asociaciones de jóvenes de que hablábamos antes. Hoy solo existe la emulación por superarse en el servicio a la Patria, pero dentro de una unidad perfecto. Antes, además, se fomentaba la pugna entre los grupos de las diversas regiones; hoy todo ha cambiado de panorama; hoy, todos los jóvenes tienen un mismo afán.

En otra ocasión, haremos hincapié sobre la juventud en función de mando, sobre la juventud como regidora de los destinos de la Patria, glosando las palabras del Caudillo pronunciadas en Jaén. Ahora, nos basta con haber dado una idea clara sobre un punto tan importante como el de los Campamentos del Frente de Juventudes, en donde nuestros muchachos, alternando la gimnasia física con la enseñanza política y regiosa, se preparan, precisamente, para asumir esa función de mando a la que nos acabamos de referir.

La potencia de los pueblos está en proporción directa con la capacidad de resistencia y sacrificio de sus respectivas juventudes. Por eso, lanzamos el grito de "una juventud vigoros" par una España fuerte."

Llamamos también la atenció solo de todos los españoles que deber apoyar esta obra magnifica de España sino, principalmente, de los que tiener sobre sus hombros la responsabilidad de la educación y encauzamiento de est misma juventud.

Y sin temor a decir una frase hueca podemos concluir estas líneas con una exclamación de sabor evangélico: ¡A! de aquellos que escandalizaren a esto jóvenes, esperanza de la Patria!...

FOLLETON DE LANZA

FSPIGANDO ARCHIVOS

por JOSE BALCAZAR Y SABARIEGOS, de la Real Academia de la Historia.

1

Archivo de la Merced.—Datos para la Historia.—Un manuscrito del siglo XVI. Constituciones y ordenanzas del Cabildo eclesiástico de Ciudad Real en los tiempos imperiales.—Ermitas que entonces había. Votos de ciudad.—Procesiones.—Singular disposición para la de Alarcos.—Los sacristanes deben de abstenerse de tocar la vihuela.—Otras notas curiosas

(CONTINUACION).

con diligencia e fidelidad; ique el otro Abad executara e hara guardar nros. Statutos é constituciones é todas las Capitulantes, juremos de obedecer los mandatos justos del otro Abad é de el Presidente en sus ausencias en las cosas concernientes a su oficio, é luego incontinenti en el otro Cabildo se deputen dos personas del vocalmente a contento del nuevo Abad las quales se llamen depuradas para que entiendan en los gastos é cosas que combienen soprobean para nra, fiesta de la Dedicaz, e concluida esta Congregación y Cabildo el Abad pasado, dé y entre-

gue el libro de estas nuestras Constituciones, al Abad nuevamente elegido por ante nuestro Secretario que de ello haga fee.

4.ª Del oficio del Presidente del Cabildo.—Cuerpo Acepthalede podría con razón llamar nro. Cabildo faltando en nras. Congregaciones y Cabildos la cabeza del que es el Abad y portanto: queriendo probehen en este incombeniente para no dar lugar a que por ausencia o y inpedimento del Abad, el Cabildo su personas del, nila observancia de estas nras. Constituciones y estatutos, padezcan detrimento alguno ordenamos: y tenemos por vien, que Spre. en nro. Cabildo aia un Presidente de las doce Personal Capitulantes del, el qual sea elegido por el Cabildo el mesmo dia de la elección del Abad é oficiales segun la forma contenida en la elección del Abad, el qual oficio de Presidente dure un año cumplido, y no pueda ser elegido en otra persona alguna, salvo de los Presidente en la misma Iglesia del Abad pues allí se han de hacer las Congregaciones é Cabildos ordinariamente el qual presidente tenga las veces é preheminencias del Abad en su ausencia y pueda y sea obligado siendo necesario de congregar Cabildo por su cedula per Diem ante, y hacer y probeher todas las cosas que por pras. Constituciones incumben y son anexas al oficio de nro. Abad y todos seamos obligados á le obedecer segun é como obedecieramos al minmo Abad presente siendo, y en ausencia del Abad del presidente tenga sus veces el mas antigua de nue tros hermanos que presente se hallare en cualqui Cabildo oficio ó otra qualquier Congregación, por mas antiguo no entendemos en aras. Constitucion el que primero fué probeido de Beneficiado en ara Iglesia ni el que primero fue recibido en nro Cabile por Capitulante o por hermano, salbo al que prece en silla é lugar segun el thenor, y forma de la siguie te Constitución.

5.ª Del orden de preceder entre los hermanos la sesión e lugar e voto.—Porque donde falta orden no falta confusión continua, Statuimos que entre hermanos Capitulantes Spre. se guarde y tenga den en sus lugares y sillas segun sus antiguedad assi en Procesiones, como en el Coro, Capítulo é otra qualesquier Congregaciones del Cabildo desta manque los curas precedan en lugar mas honorable y en nente a todos los otros Beneficiados Racioneros F sidentes puesto que en su promonción é Reepc fuese primeras y los Beneficiados procedan, a los gares thenientes de Curas é de Beneficiados segua orden de los curas de que abajo se ará mento y entre los curas proceda el mas antiguo de ellos c

(Continuará)

INFORMACION PROVINCIAL

Se sancionará a quienes den limosna callejera en Alcázar de San Juan

TODOS LOS NECESITADOS RECIBEN ASISTENCIA EN EL HOSPITAL ASILO Y EN AUXILIO SOCIAL

La situación estratégica de la población, como nudo de comunicaciones, agudiza el problema

ALCAZAR DE SAN JUAN-En estos días, han sido fijados por toda la ciudad bandos en los que la Alcaldía conmina con la imposición de multas a las personas que faciliten limosna callejera y a los industriales que permitan en el interior de sus establecimientos la entrada y estáncia de menesterosos con el propósito de pedirla.

Se trata de una medida, a la que es necesario prestar toda la ayuda necesania para que la misma tenga la eficacia que se busca, esto es; acabar con los profesionales de la vagancia y el que muchos menesterosos soliciten limosna simultaneando ésta, con la asistencia que reciben en los establecimientos benéficos y de ayuda social.

A los "comentaristas" que sostienen la teoría de que para conseguir que los pobres no pidan lo más directo es que no existan, hemos de decirles que esta solución casuística está dada ya en Alcázar de San Juan.

Por si lo ignoran, hemos de decirles, que en la actualidad, reciben en régimen de internado la protección oficial y pública próximo a un centenar de necesitados de ambos sexsos en el Hospital Asilo, en cuya meritoria obra, vienen poniendo un celo y actividad las venerables Hermanitas de los Pobres, que las hace dignas de las mayores alaban-

En la Cocina de Hermandad, se está facilitando diariamente almuerzo y comida a más de 60 personas y finalmente en los comedores de Auxilio Social, reciben esta misma asistencia, 110 niños precisados de ella.

Lo que las autoridades están resueltamente decididas a impedir es, que esas mismas personas mayores que reciben comida en la Cocina de Hermandad y los pequeños en Auxilio Social, ean los que después merodeen por la población implorando la caridad pública.

Hay por otra parte un porcentaje de pordioseros ambulantes, que por ser Alcazar de San Juan nudo estratégico de comunicaciones ferroviarias, como ningún otro de España, aquí llegan de paso personas menesterosas que con su presencia aunque solo sea por poco tiempo en la ciudad, agudizan más y más este problema.

Tenemos informes que nos permiten tecir, que por esta vez, los bandos se han fijado para que se cumplan. La sanción contra sus infractores, no será como decimos, aplicada a los que pidan limosna, sino a las personas que la faci-

Cuando se ofrezcan a la consideración de las autoridades la existencia de un menesteroso que precise ser atendido, téngase la seguridad, de que no ha de quedar sin el amparo necesario, ya sea en una u otra institución.

Lo que no se puede hacer, es estimular la mendicidad como un medio de vida que se adopta.

PARA FACILITAR LA SIEGA Las autoridades locales, se han dirigido a las más importantes empresas de la ciudad, interesandoles que si tienen obreros a su servicio especializados en las operaciones de siega, les dén facilidades para que temporalmente puedan dedicarse a ellas, sin el temor de perder su colocación cuando nuevamente se reintegren al trabajo.

Parece ser, que esta iniciativa está

Luis Sevilla Ramos

PAQUETERIA MERCERIA

LOZA Y CRISTAL PERFUMERIA

LA SOLANA

lidades del trabajo lo permiten. Dentro de la actual semana, hay ya anunciado el paso por esta ciudad de soldados pertenecientes a los reemplazos últimamente licenciados. La llegada de estos, para empuñar

siendo atendida hasta donde las posibi-

las armas del trabajo, no puede ser más oportuna y ello ha de facilitar enormemente la realización de las faenas de recogida de la cosecha.

A buen seguro, que el Gobierno, ha tenido también muy presente estas urgentísimas necesidades del campo, armonizando con plausible acierto todos los intereses vitales del país.

PROXIMO SUMINISTRO

En la Delegación local de Abastecimientos, se están dando estos días, los últimos toques para facilitar al vecindario un suministro sobre la base de aceite que ya se ha repartido a las tiendas distribuidoras y otros tres o cuatro artículos más.

Oportunamente diremos cuales son estos y en la cuantía que se distribuirán a las personas inscriptas en las cartillas de racionamiento.

Corresponsal.

GALINDO

SASTRERIA Y PAÑERIA

Estilo propio.-Máxima elegancia. Trajes hechura sastre para señoras

> Queipo de Llano, 1 **PUERTOLLANO**

FERRETERIA "EL CANDADO"

CARLOS SERRANO

Herrajes para edificios, Material eléctrico. Motores y grupos-bombas

marca SIEMENS Bicletas y accesorios

Escopetas y artículos de caaz Vidrios de todas clases y medidas

MANZANARES

Eufrasio García

Taller de reparación Automóviles Soldaduras autógenas y eléctricas Gasógenos "EGAR"

Teléfono, 31

DAIMIEL

Gregorio Fernández Pineño

DISTRIBUIDOR de Electricidad HARINAS

Agricultura



CABEZARADOS

Cumplimiento Pascual de los niños de las Escuelas

POZUELO DE CALATRAVA.—El día 3, festividad de la Ascensión del Señor. tuvo lugar en esta localidad, el acto de recibir el Pan Divino, los niños y niñas de las Escuelas Nacionales en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista. Para las autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento, desdes estas columnas, enviamos una grata y efusiva felicitación, ante el espíritu cristiano arraigado altamente en todas las autoridades locales, ya que a este día, le hicieron revestir de una magnánima elevación de espíritu al impregnar con su ejemplo y confundirse con los niños al recibir juntamente con ellos la Sagrada Comunión.

En dos filas, formadas desde el coro hasta el Altar Mayor, y presididas por las jerarquías de Falange y otras autoridades, hacía que la antiquísima y preciada joya parroquial, estuviese revestida, en este Sagrado momento, de una majestuosidad tan sublime como emo-

La Iglesia, con antelación, había sido engalanada, por las jóvenes de Acción Católica con un gusto exquisito. Las voces del coro femenino de Ac-

ción Católica, dieron emotividad al acto. Antes de la distribución del Pan Eucarístico, nuestro párroco don Ricardo Rivas García, dirigió una sentida y emocionante plática con la que sembró amor y recogimiento en los espíritus y almas infantiles que esperaban recibir

la Sagrada Comunión. Después de celebrado el acto, en el que recibieron la Sagrada Comunión, Maestros, Maestras, niños, niñas, jerarquías del Movimiento, funcoinarios, Autoridades y varios veotras cinos, el Ayuntamiento obsequió a los pequeños con un desayuno, que fué servido con primor y gentileza por simpáticas jóvenes que desinteresa damente a ello se ofrecieron.

Sirvan estas líneas de estimulo a todos y de perenne gratitud a los benefactores de la nifiez de Pozuelo.

Corresponsal.

LEA VD. "LANZA"

PEDRO MARCHAN

SASTRERIA Y PANERIA DAIMIEL

Excelente impresión en Tomelloso por la defensa de los vinos manchegos

TOMELLOSO.—Han marchado a la capital para asistir al cursillo intensivo de capacitación y formación de mandos sindicales comarcales, oragnizado por la Delegación Provincial de la C. N. S., los camaradas Aquilino Ortíz Díaz y Angel Vázquez Fernández, Delegado y Secretario comarcales, respectivamente.

Durante su ausencia, se ha hecho cargo de la Delegación de la C. N. S., el jefe local de Falange, camarada Abelardo Contento.

EXCELENTE IMPRESION SOBRE EL INFORME EN DEFENSA DE LOS VINOS MANCHEGOS

En términos generales, pues es fácil comprender que son muchos y muy diversos los intereses en pugna, ha causado excelente impresión el informe emitido por los técnicos señores Morales Antequera, Papí y Marqués de Casa Pacheco, que han formado la Comisión del Consejo Provincial de Ordenación Económica.

"El número de LANZA que publica dicho informe, ha sido muy leido y comentado, elogiándose la actividad de la Comisión y esperándose del Consejo Nacional de Ordenación Económica, una solución al perentorio problema. SALUDO

Hemos tenido el gusto de saludar a don Angel Márquez, catedrático de Matemáticas y Director del Instituto de Enseñanza Media de Valdepeñas.

EL CINE "AVENIDA" INAUGURA SU TEMPORADA DE VERANO

Con la proyección de la producción nacional, "Cristina de Guzmán", recientemente estrenada en los principales cinematógrafos españoles ha inaurado su temporada veraniega, el Salón "Avenida".

Asistió mucho público, que llenó por completo el bien acondicionado local y estimó el acierto con que ha sido llevada a la pantalla, la conocida novela de Carmen de Icaza.

Corresponsal.

Notas de sociedad

HINOJOSAS DE CALATRAVA.-Ha llegado a esta localidad después de aprobar con brillantes notas el primer curso del Magisterio los distinguidos jóvenes Víctor Fernández, Hortensio Arias y Juan Bautista Arias.

MUEBLES RINCON-

Dormitorios - Comedores y Despachos

MANZANARES

CALZADOS DUARTE

LOS MEJORES Y LOS DE MAS NOVEDAD

Plaza de Calvo Soteli, 1 PUERTOLLANO

TEJERA

NUESTRA SEÑORA de GRACIA

Antonio Barrera Moreno

Material de Construcción Santisimo. 19

PUERTOLLANO

CORREAS

para TRANSMISIONES

Plancha de goma y Tubería de goma **DROGUERIA** NAVARRETE

CIUDAD REAL

Mercería-Loza -Cristal

SILVERIO CAÑIZARES

Calvo Sotelo, 26 PUERTOLLANO

Manuel Fernández

COMERCIO

Feria, 12



LA SOLANA

Santa Misión en Cabezarados

SE REPARTIERON CENTENA RES DE COMUNIONES EN LOS DIAS QUE HA DURADO

CABEZARADOS.—Ayer, día de la Ascensión del Señor, terminó la Santa Misión que durante nueve días ha llevado a cabo el P. Blanc S. J. Ha sido nutrida y fervorosa la asistencia de fieles a tados los actos que diariamente se han celebrado, Rosario de la aurora, Santa Misa, pláticas para niños, solteros, casados o varones y sermón gemeral de la Misión. El día de San Fernando hicieron el cumplimiento Pascual los niños y niñas de las Escuelas nacionales, celebrándose por la tarde una lluicida procesión del Niño Jesús, la Virgen Santísima y la Inmaculada, cuyas imágenes eran llevadas por los niños, niñas e Hijas de María, respectivamente. Prueba evidente de los frutos obtenidos en la misma son las numerosisimas confesiones y comuniones que se han hecho durante estos días.

Coresponsal

EFEMERIDES

2 de Junio de 1929.-Se inangura en Trujillo una estatua a Pizarro

Por JUAN DE EJEA

Esta efeméride, que acaso no debiera serlos por esta reciente fecha, dá margen a un pequeño comentario que muchas veces, cuando se ha tratado de estas figuras ingentes de la herocicidad española, ha venido a nuestra mente. No se sabe, exactamente la fecha en que nació Pizarro, aunque se conjetura que fué en los primeros años del siglo XVI. Desde luego, sus hazañas notables se llevaron a caco durante las primera mitad de ese siglo, puesto que murió hacia 1567. ¿Por que tronscurrieron los siglos XVIII, XVIII y XIX, y solo luego, cuando ya estaba en la agonía el primer tercio del XX, se quiere inmortalizar su nombre con una estatua? La historia, desde el primer momento, recogió en sus páginas los acontecimientos mas notables en que tomo parte la heroica espada y la gran inteligencia de Pizarro. Por ella se sabe que actuó en la conquista de la zona territorial peruana por ella se sabe que al frente de la caballería asistió a la batalla de Caxamalca. Por ella se sabe que fué hecho prisionero del Inca Atahualpa. Por ella se sabe que libertado, más tarde, vino a España con la misión de entregar al Emperador Carlos X la quinta parte de las utilidades de 1 conquista, y que fué nombrado Gobernador de Cuzco, ya otra vez en el Perú, y que tomó parte en acciones de armas y en asuntos po-

Pero la historia, es solo para los iniciados en ella y que van derechos a sus páginas para reconocer el pretérito heroico de España. Pizarro necesitaba del calor popular, que no lo tuvo, ni aún en el pueblo que le vió nacer hasta ese año que tocamos con las manos de 1929, cuando su fama hacía ya más de trescientos años que corría por el mundo envuelto en la gloria de sus hazañas.

FABRICA DE MOSAICOS Almácén de Materiales de Construcción

Ramón Molina

Avenida de los Mártires, 22

CIUDAD REAL

GRAN CAFE NICOLAS OLMO MORENO

Exquisito Café Exprés Especialidad en helados tipos FRIGORI, en bloque y bombón Avenida de los Mártires, 4 **PUERTOLLANO**

SERVICIO ESMERADISIMO

CIUDAD REAL Toledo n.º 3

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. 4/6/1943.

DE CINE Y TEATRO

LO QUE VIMOS AYER

"EL RIGODON DEL AMOR" De Luis Fernández Ardavín.

Estamos tan acostumbrados a que en nuestros escenarios se hayan estrenado obras tan malas, que cuando nos es dado conocer algo con la bondad de "El Rigodón del amsr", no tenemoo por menos que aplaudir a su autor. Fernández Ardavín, es de los autores españoles que indiscutiblemente ha querido restaurar nuestra escena apartándose de toda la serie insustancial de contemporáneos suyos, que se inspiraron más en el comercio que en el arte, al producir.

"El Rigodón del Amor", como la mayoría de las comedias en verso de este autor, están saturadas de un sabor de época, aunque desarrolle la acción algo lenta y su poesía sea un poco ruda algunas veces, quizás por tener que amoldarse a un estilo único en toda la comedia.

Si se dejan notar algunos defectillos de los que apuntamos, bien es verdad que nos podemos dar por satisfechos por el cuidado tan exquisito de interpretación,por la Compañía de Amparito Martí y Paco Pierrá, para los que Ressti y Montfort hicieron unos corados y un vestuario adaptado a la época magnificamente conseguido.

Todos—absolutamente todos—los com ponentes de la compañía, estuvieron acertadisimos, Amparito Marti, se supera y logra un verdadero y rotundo éxito; todos los calificativos en su favor serán justos. José Balaguer, es el gran actor de siempre y Paco Pierra, Antonio Queipo, Josefina Roca, Concha Farfán, etc., etc., sin un solo defecto.

Es una satisfacción para nosotros, poder expresarnos así. La comedia en todo momento—quizás sea uno de los mayores aciertos del autor- se mantiene en un ambiente madrileño de 1906, mostrándonos en breves rasgos, la vida y milagros de aquella aristocracia. No nos resta nada más que a los aplausos calurosos-del teatro rebosado de selecto público-unir el nuestro. * * *

Cinema Proyecciones:

"VIDAS CRUZADAS"

Nos encontramos nuevamente ante una película nacional y es muy lamentable que pocas veces sean las que podamos hablar en su favor.

"Vidas cruzadas", nos presenta el ambiente de vida de ciertas familias españolas, que siendo aristócrtas no pueden salirse de sus amistades, que anteponen a todo el orgullo de casta y que el resto del mundo parece vivir para ellos. Poco gana nuestra patria con películas como esta en que nuestra nobleza se dedica al juego, a la borrachera e incluso al robo, en la que el amor no triunfa por inconvenientes de raza, según propia expresión de los intérpretes, y en la que todos callan sus deseos por temor a herir susceptibilidades.

()

OTRAS NOTICIAS DEPORTIVAS

SEVILLA Y CONSTANCIA, EMPATAN A CERO

PALMA DE MALLORCA, 4.—Se jugó el segundo partido del trofeo de fiestas entre el Constancia y el Sevilla. Termino con empate a cero. El primer tiempo, dominaron abrumadoramente los mallorquines y en el segundos los sevillanos. Destacó la actuación del meta sevillano que libró a su equipo de una gran derrota. Del Constancia lo mejor la línea defensiva, segura y oportuna.

Arbitró bien el mallorquín Bonea y los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Sevilla: Bustos; Joaquín, Villalonga; Alconero, Mateo, Félix; López, Medina, Campanal, Eguiluz, Campos.

Constancia: Company; Germán, Salas; García, Corro, Marculeta, Hernández; Zapata, Ostolaza, González, Prieto Kike.

SANZ, NUEVO CAMPEON ESPANOL DE AJEDREZ

Han terminado las partidas organizadas por la Federación Española de Ajedrez en Madrid con el triunfo de Sanz sobre el campeón Rey Ardid.

TELEFONO DE "LANZA" 98

La interpretación de Ana Mariscal. más baja que en otras producciones; E. Guitart y Luis Peñas pasables; la única que merece nuestra atención, es Isabelita de Pomés, verdadera ingenua y

muv delicada. El realizador, Luis Marquina, decae en esta película de una manera lamentable en la que solo algunas escenas, son de buen cine.

El sonido sigue dándonos disgustos, mucha potencia y poca claridad.

... ¿Pero no será posible ver ni en el día de la Ascensión, una película que merezca la pena?

Sabemos que no solo "Rebeca" y "Goyescas", sino las últimas producciones "Media Noche", "La Corona de Hierro. "De Isla en Isla", y muchas más, ya han sido estrenadas y repuestas en pueblos de la provincia.

DURAMO. EN ACCIDENTE DE AVIA-CION. FALLECE EL ACTOR CÍNEMATOGRAFICO LESLIE HOWARD

Según noticias de procedencia inglesa, ha sido derribado en el golfo de Gascuña el avión donde regresaba a Londres el famoso actor de cine Leslie Howard.

Hacía unos días que estuvo en la capital de España, donde, ante periodistas y cineastas, dió unas conferencias sobre técnica cinematográfica.

Leslie Howard, además de un gran actor era un excelente director y reciente está su triunfo como tales en "Pyg-

Howard consiguió grandes éxitos, interpretando, entre otras grandes películas "Pimpinela escarlata", "La plaza de Barkeley" y "Romeo y Julieta".

La cinematografía mundial, pierde un gran elemento con la desaparición de estè gran actor y realizador.

MANZANARES.—Ha tenido lugar

en el campo de Educación y Descanso

de FET y de las JONS de esta locali-

dad un encuentro amistoso entre el ti-

tular de Educación y Descanso local y

el Regimiento de Artilleria número 64

de Ciudad Real el día de la Ascensión.

Educación y Descarso local.—Horacio;

Gallen, Clemente; Cañón, Carranza,

Santiago; Giménez II, Alicolea, Giménez

I. Paquillo, Navarro. Regimiento de Ar-

tilleria.—Prieto; Cuadra, Clemente; Ma-

riin, Mena, Arjona, Molina, Coll, Fisac,

Los locales visten camisa negra y

pantalón blanco. Los forasteros camisa

amarila con el emblema de artilleria y

A los once minutos de juego se pro-

duce el primer tanto a favor de Anti-

lleria, como consecuencia de un formi-

cable chur desde ni dio can po dado por

Cuadra, seguido al minuto, del segundo

tanto de un remate de Tomás. A los

treinta y siete minutos Fisac logra tras

hábil combinación colocar el tercero en

contra de Manzanares. Sigue alternativa

de juego y a los cuarenta y cinco minu-

tos en una magnifica arrancada marca

para Manzanares Paquillo. Con dominio

alterno termina el primer tiempo con

En el segundo tiempo a los tres mi-

nutos marca Tomás para Artilleria y

va el cuarto. Hay un momento de emo-

ción en el que está a punto de marcar

Manzanares, sin embargo a los veinti-

cinco minutos vuelve a marcar Artille-

ria por medio de su delantero centro

Fisac. Domina Manzanares producien-

dose el segundo tanto a su favor a los

treinta y cinco minutos, como conse-

cuencia de un fallo de la defensa arti-

flera, que da lugar a marcar ellos mis-

mos en su puerta. Se animan los locales y

producen un dominio casi absoluto, dan-

un 3 a 1 a favor del equipo visitante.

Tomás, Tolledo.

pantalón blanco.

Se alinearon de la siguiente manera:

DEPORTES

ARTILLERIA DE CIUDAD REAL Y EDUCACION Y

DESCANSO DE MANZANARES, EMPATAN A 5 TANTOS

La ventaja de los artilleros en el primer tiempo, es

recuperada por los de Manzanares en el segundo

NOTAS TAURINAS

Paquito Muñoz y Pablito Lalanda cumplieron en Malagón

El primero cortó orejas y el sobrino de Marcial oyó palmas

Agosto de 1918. Una cuadrilla de jóvenes debuta en la plaza de toros de Ciudad Real. De ella salen muy buenos toreros. La fama trompetea a todos los vientos el nombre de uno de los matadores: Es Marcial Lalanda.

Mayo de 1943. Día clásico de toros. Dia español que relumbra más que el sol. Otra cuadrilla, quizás sus componentes de menor edad, al menos los espadas, debuta en otra plaza manchega.

La elegida es Malagón. ¿Saldrá de alguno de estos toreritos la figura que reemplace a la que se fué? El apellido Lalanda vuelve otra vez a aparecer en carteles y programas.

Tarde calurosa, lleno; preside el alcalde camarada Barroso. Asiste el gobernador civil y otras personalidades. Buen número de aficionados de la capital y de Fernán Caballero.

Paquito Muñoz y Pablito Lalanda, lidian cuatro becerros de Sáez.

Berrendo en negro, botinero, gordo y bonito. Paquito no consigue quedarse con el torete que está trotón. Veroniquea perdiendo el capote al rematar. Luego se luce en un farol (palmas).

Banderilleado por los peones, el animalito se pone imposible. Se pone por delante y embiste con mal estilo.

Paquito, rojo y oro, se dobla bien con el becerro, aguantando con valor algunas coladas. Un pinchazo sin soltar perdiendo el trapo y entrando bien, estocada caida. (Palmas.)

SEGUNDO

PRIMERO

Negro, bragado, cornigacho. Pablo Lalanda, se enreda a torear a la verónica, de frente, por detrás, e intenta el quite que hizo famoso a su tío, la mariposa.

do lugar Artilleria a que vuelvan a mar-

car los locales por medio de penalty, si-

guiendo a poco otro penality y cuarto

tanto a favor de Manzanares. Sigue do-

minando Manzanares, produciéndose el

quinto tanto como producto de una

magnifica jugada que termina con un

Sigue el partido y a poco hay un le-

sionado, supendiéndose el juego que

vuelto a empezar termina a poco con

Más equipo el visitante debió de ga-

nar, sin embargo en el segundo tiempo

los locales se superaron y dominan du-

rante casi todo él a sus contrarios, pu-

diendo no solamente empatar sino ga-

nar el partido, ya que la suente no les

acompañó, pues tuvieron dos o tres tan-

HOY SE JUEGA EN EL ESTADIO

El éxito que ha obtenido el campeona-

to militar, por una perfecta organización

y una calidad de juego insospechada, ya

que junto a elementos consagrados han

participado nuevos elementos promete-

dores, culmina en la final que se jugará

hoy en el Estadio entre los equipos de

Artillería números 11 y 13. Las dos de-

lanteras tendrán que hacer honor a su

gilorioso Cuerpo y mostrarse verdadera-

mente "artilleras". El partido será ar-

bitrado por el colegiado del Centro señor

Una verdadera lastima que el equipo

de Artillería 64 de Ciudad Real no hay:

podido eliminar a su último contricante

achacable a la baja forma de algunos

elementos locales y al imponderable que

supone la actuación del árbitro que "juz-

Resignación ahora y buenos propósitos

para el año próximo es nuestra recomen-

gó" el encuentro del sabado pasado.

dación a los artilleros.

LA FINAL DEL CAMPEONATO

Corresponsal

remate de cabeza de Paquillo.

empate a cinco tantos.

tos casi hechos.

MULITAR

Melicón.

El chiquillo pone salero en el asunto por lo que los espectadores lo jalean.

Banderilleado pronto, Pablo encuentra al becerro probón. Le dobla sobre ambas manos, dándole algunos pases con soltura. Con el brazo suelto estocada tendida seguida de un pinchazo (palmas) TERCERO

Negro, bragao, de menos talla que sus hermanos. Persiguiendo a un peón, se mete en un burladero asustando a los ocupantes. El público rie la peripecia, mientras que pensamos no deben ocupar burladeros y callejón más que las personas determinadas por el reglamento.

El becerro tiene mucho nervio. La cuadrilla no lo domina. Es tardo en la arrancada, poniendo fuerza en ella.

Paquito farolea saliendo apurado. Brinda al gobernador y después de varios pases voluntariosos, atiza media en todo lo alto.

El espada entró derecho, decidido a matar, mereciendo las orejas, vuelta y salida con que se le premió.

CUARTO

Negro, con bragas, con algún genio que se le va acabando a medida que transcurre la lidia.

Pablo, que no habíamos dicho, viste azul y oro, trastea con valor, dando el de comenzar la faena con quietud y un derechazo bueno.

Estocada, pinchazo, Se repite el numerito del burladero y al salir de él dobla el animalito.

Pesos: 117, 110, 100 y 105 kilos, respectivamente.

Al público le gustaron los chiquillos. Tienen madera. Se nos antoja es Paquito más valiente, pero en cambio Lalanda es más artista. De casta le viene al galgo.

Pudieron sacar más partida de un par de becerros, parándole y doblándole lo mismo peones que matadores, pero tratándose de muchachos, aún poco paleados, nada tiene de particular.

No perdieron la cara, se defendieron bien de los acosones e hicieron cosas

No está mal. Se les verá otra vez con agrado. JEROMO TIMBALES

CRONICA INTERNACIONAL

conferencia con Stalin?

Moscu el mensajero de Roosevelt, Davies, en los países democráticos, es decir, más concretamente, en Londres y en Washington, se tiene la impresión de que Stalin se va a dejar convencer para reunirse en una conferencia con los hombres que llevan la política anglosajona. A este efecto, se recuerda cuanto se lamentó en Casablanca que a pesar de las expresas invitaciones que le fueron hechas, el Zar rojo de Rusia, rechazara toda conversación directa con Churchill y Roosevelt.

acompañado a la visita de Davies a Moscu, han permitido, de cierto modo, conocer cuales han sido los argumentos utilizados por los políticos antes citados para reducir al prisionero del Kremlin a que acceda a una entrevista personal con el Presidente de Norteamérica y con el Jefe del Gabinete británico. Por

TEJAS PLANAS

Toledo, 24

Teléfono, 400

Notas de sociedad

BODA DISTINGUIDA

El sábado último tuvo lugar en la Iglesia de Medinaceli de Madrid el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María Fernanda Prado Hervás, con don Ricardo Chamorro y R. Salinas, cirujano del Hospital Provincial de Ciudad Real. Actuó en la ceremonia el teniente coronel del Cuerpo Eclesiástico don Manuel Martinez González y fueron padrinos la madre del novio doña Angeles Rodríguez Salinas y el hermano de la no via don José Prado Hervás, capitán del Ejército del Aire.

Como testigos firmaron por él sus tios don Andrés Galindo y don Baltasar Rodriguez Salinas, su hermano politico don José Martinez y el presidente de la Diputación de Ciudad Real, don Evaristo Martín. Por ella, su tio don Miguel Espadals Cejuela, sus primos don Mateo Gayá y don Miguel Prado y don José Lusi Alvarez Salas, capitán médico de Avia-

Asistieron entre los invitados los señores Sánchez de León, Navarro, Alarcón y Marín Enciso. Después de la ceremonia fueron obsequiados con una me-

El nuevo matrimonio salió de viaje de novios para diversas capitales de Le-

NECROLOGIA

En Aldea del Rey ha fallecido después de larga enfermedad el caballeroso señor don Toribio Lanza, que contaba en dicha población con gran número de amistades.

A sus familiares, de modo especial a su hijo, el sacendote don Felipe Lanza, profesor del Seminario Conciliar y redactor religioso de nuestro diario, expresamos el sentimiento que nos ha producido la sensible pérdida que les aflige.

EL CORREDOR BLANCH HA LOGRADO BATIR UNA MARCA CICLISTA TRAS MOTO

BARCELONA, 4. - Comunican de Palma de Mallorca, que en el curso de un campeonato ciclista celebrado en el velódromo palmero, el corredor catalán Juan Blanch recorrió 50 kilómetros en 48 minutos, 9 segundos y 1'5, tiempo que bate por gran diferencia, todas las marcas nacionales sobre distancia tras moto. (Logos.)

NUESTRO TELEFONO, 98

se llegó a dar a entender que Norte-Después de la visita que ha hecho a américa ha pedido a Moscú la concesión de bases de apoyo aéreas en la Siberia

oriental a fin de poder atacar directamente desde el aire al Japón. Ciertamente, aún está por dilucidar

Los indiscretos comentarios que han ciertas declaraciones intimas se cree saber que los Estados Unidos, agobiada por sus constantes pérdidas en el Pacífico tiene la intención de combatir al Japón más violentamente de lo que hasta el presente lo hiciera. Parece que

Materiales de construcción

Ramón Prado Astilleros

CIUDAD REAL

hasta qué punto se haya podido llegar en Washington a un acuerdo entre dos tesis diferentes: la de Norteamérica, "guerra contra el Japón", y la británica, "antes que nada guerra contra Europa". Parece que es en Londres donde hoy se tiene más interés en conseguir una entrevista con Stalin. Por esta razón se habla ya en los periódicos londinenses de divergencias entre Moscú y Tokio, acaso para lograr, de este modo, que Stalin se deje convencer a favor de una reunión de los Cuatro. Frente a ésto, sin embargo, se hayan las declaraciones de Tokio, donde se sienten completamente seguros sobre cualquier complicación con Rusia, y la comprensible intención de los soviets de no crearse nuevos conflictos en la Siberia oriental, por lo menos en tanto que las potencias democráticas occidentales no se encuentren en condiciones de aliviar algo el peso que representa por sus continuos ataques y su constante amenaza el fren-

La postura de Washington difiere de la de Londres. Roosevelt quiera ganar a Stalin para su lucha con el Japón; Churchill pretende utilizarlo en ese frente del Este. Las dos grandes democracias, pretenden utilizar para eje de su política y como motor de sus conveniencais a Rusia manejada por Stalin. Asistira este a la proyectada conferencia? El tiempo nos lo dirá.

te europeo anticomunista.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha, Lanza, 4/6/1943.



LA GUERRA AL DIA

«Las fuerzas de Chang-Kai-Chek contraatacan en el Yang-Tse»

Resulta difícil seguir con algún detalle la guerra en China, por la escasez de noticias que se reciben, y más aún comentarla sin poder recurrir a un croquis que recuerde la situación general. en el que se marquen las nuevas posiciones atacadas u ocupadas. Pero como siguen siendos los únicos hechos bélicos comentables, trataremos de refrescar en la memoria de nuestros lectores la situación general para referirnos a las últimas informaciones recibidas.

Ya dijimos que en la guerra de China no existen los frentes estabilizados y perfectamente delimitados como en las contiendas europeas, sino zonas de influencia en que domina uno u otro de los Ejércitos beligerantes. Estas zonas a gran rasgos vienenn a ser para los nipones y los naciolistas de Nankin, en el norte, las provincias de Pekín, Chan Tun, Chiansi, en la que es enclavada la nueva capital Nankin y Chekiang con la gran población de Sha Ghai, más hacia el sur, han ocupa do las grandes poblaciones de la costa y las desembocaduras de los ríos para aislar, por el mar, a las fuerzas d Chan Kai Chek, desde la región del nor te de que hablamos antes.

Los japoneses, han iniciado la penetración hacia el interior a lo largo de los dos grandes ríos de la China, el Hsang Ho que desemboca cerca de Pekín, y el Yang Tse Kiang, más al sur, que desemboca en las proximidades de Shan-

En estos dos grandes teatros de gue rra, han tenido lugar las últimas ope raciones en el norte en la provincia de Honan: Se ha batido a las fuerzas comunistas chinas que le guarnecían, y se ha logrado el gran éxito de la destrucción del Ejército de Chunking, completado por la deserción de importantes nú cleos de fuerzas rebeldes que con sus jefes se han pasado a filas de Nankin tomando inmediatamente las armas pa ra combatir a sus antiguos camaradas

La más señalada, fué la del genera Sun Tien Ying, rendido con 70.000 hom

En el sector del sur, es decir, en el del Yang Tse, las operaciones han teni do mayor importancia, han partido las fuerzas japonesas del saliente de Hankeu y Nanghang, de las posiciones conquistadas en los primeros meses de Este a Oeste, y después de destruir y rodear a las fuerzas enemigas que tenían como base de operaciones, el lago Tung Ting, han avanzado a lo largo del río hasta Ichang, cruzando después, por sorpresa para rodear a las fuerzas chi nas que combatían en su orilla meridio

Fué este avance que amenazaba a la capital de la China rebelde, situada también sobre el Yang Tse, el que alarmó a Chan Kai Chek, que ha perdido en esta primera fase de operaciones en este sector, dos Ejércitos fuertes de unos 120.000 hombres, de los cuales 59.000 han sido hechos prisioneros, y el correspondiente material de guerra.

Contra esta acción, no le ha valido su antigua táctica de ceder terreno pa ra volver a tomar el contacto cuando los japoneses se detenían y perturbaban la vida de las regiones evacuadas con la guerra de guerrillas, ha debido reunir las fuerzas de la provincia de Huantun al sur de la Hopei en que se combatía y lanzarse al ataque sobre el flanco meridional de los japoneses, que como hemos dicho, por partir de un saliente y penetrar hacia el oeste formando una cuña, dejaban el flanco sur al aire.

Debido a este ataqueo acaso a la ne-

Un caza americano aterriza al sur de PORTUGAL

LISBOA, 4.—Un caza norteamericano ha aterrizado al sur de Portugal a consecuencia de falta de gasolina. El piloto se encuentra sano y salvo. (Efe.) Biblioteca Virdual de Castilla-La Mancha. Lanza. 4/6/1943.

SEGUNDA EDICION

cesidad de delantar sus bases de aprovi-

sionamiento, se ha dado por terminada

oficialmente la fase de operaciones que

tanto habían alarmado en Chungkink.

Lo que no será obstáculo-para que vuel-

van a reanudarse sin solución de conti-

Los soldados de Chan Kai Chek, por

su parte, han ocupado las ciudades de

Chanyang y Chikian, al sureste del la-

go Tung Ting, que habían abandonado

recientemente, y se han rehecho en su

retirada, volviendo a tomar contacto

con las fuerzas japonesas de la región

Esto es el resumen de las noticias de

SANTIAGO MATEO MARCOS.

(Servicio especial dela Agencia Logos.)

hoy de Chunking que se pretenden anun-

ciar como importantes éxitos chinos.

REDACCION ADMCION.

> Inaugurará en Vigo la Escuela de Comercio

La Coruña, 4.—En el próximo mes de Julio vendrá a Galicia el Ministro de Educación Nacional señor Ibáñez Martín. El Ministro se propone inspeccionar las obras del Instituto de Enseñan-

En La Coruña, ultimará determina-

En Vigo, procederá a la inauguración de la Escuela de Comercio y en Santiago visitará las obras de la residencia de estudiantes.

Además, según noticias fidedignas recibidas en La coruña, se sabe que en el Ministerio de Educación Nacional se está tram'cando rápidamente el expediente para la inmediata construcción de un nuevo Instituto de Segunda Enseñanza, en Lugo.

Durante su estancia en Galicia, el Ministro realizará gestiones con el Ayuntamiento de Santiago, para que ceda los solares precisos para varios servicios de Educación Nacional.

El Ministro de Educación Nacional visitará Galicia en el mes de Julio

za Media del Ferrol del Caudillo.

dos detalles referentes al proyectado edificio para el Instituto de Enseñanza Media y Escuela de Comercio. Las obras del Museo Provincial de Bellas Artes, están siendo activadas todo lo posible con objeto de que el señor Ibáñez Martín, las visite.

Orgaz devuelve là visita en Uzda a General norteamericano CLARK

El Alto Comisario iba acompañado de los generales Delgado Serrano y Galera

MELILLA, 4.—Ayer el Alto Comusario. General Orgaz acompañado de los Generales Delgado, Serrano y Galera, mas los jefes de su séquito, se trasladaron a Ulada para devolver la visita que recientemente le hiciera en Tauima el General Norteamericano Clark. En la frontera esperaban éste y el General Nogués estando formadas las unidades de paracaidistas norteamericanos en Berkane y Martinprey que desfilaron ante los visitantes rindiendo honores en Uzda otras fuezas.

En la presidencia del Interventor regional se sirvió a los expedicionarios un refresco y más tarde fueron obsequiados con un alimuerzo en el Cuartel General del Quinto Cuerpo de Ejército Norteamericano, siendo después acompañados hasta la frontera el teniente general Orgaz y séquito por los generales Clark y Nogués y otras autoridades.

Los niños de las escuelas cubrieron carrera, siendo portadores de banderas españolas, norteamericanas y francesas, siendo interpretado el himno Nacional

A su regreso a Melilla el ayuntamiento obsequió con una comida de gala en el salón de actos del Palacio Municipal al General Orgaz, a quien le fué impuesta

Programa científico de cinematografía a los médicos de Madrid

Se celebrará el domingo, organizado por la Delegación de Sanidad de FET y de las JONS

MADRID, 4.—El próximo domingo día seis, a las once y media de la ma ñana v en el cine Barceló de esta capital, la Delegación Nacional de Sanidad de FET y de las JONS, ofrecerá a los médicos de Madrid un programa de cinematografía, en el que, además de algunos recientes documentales alemanes e italianos de gran interés médico cultural, se estrenarán las películas cortas de carácter científico-social "Silicosis" y "peste blanca" que dicha Delegación Nacional acaba de editar.

El primero de estos films estudia y describe la enfermedad profesional que le dá nombre, y el segundo, los múltiples problemas sociales y sanitarios que plantea la enfermedad, en España, de la tuberculosis pulmonar, cómo afrontar la lucha contra la enfermedad, mormas y prácticas divulgadoras de higiene y prevención y todo historia, génesis del mal, profilaxis, cuanto tiene relación, directa o indirecta, con la llamada "peste blanca". (Logos.)

la medalla de oro de la ciudad que recientemente le fué otorgado por acuerdo unánime del Ayuntamiento.

Por la tande el General Ongaz visitó la Asociación General de Caridad haciéndose e entrega de un artistitico pergamino con el título de Mayordomo Ronorario de la Cofradía de Nuestro Padre Nazareno y de la Santisima Virgen de los Dolores. Después, en los manantiades de Yasinen asistió a una comida intima que le ofreció el Ayuntamiento regresando a última hora de la tarde a Tetuán. (Logos).

CRONICA DE BERLIN

La restauración de la propiedad en Rusia y su valor politico

BERIAN, 4.—Otra vez vuelven los rusos a la carga en el Kuban o si se quiere dan por comenzada la tercera fase, que no será ciertamente la última, de la tenacisima batalla por ellos abierta hace ya tanto tiempo para apoderarse de la cabeza de puente de dicho nombre.

La primera—ya que tan sólo queremos referirnos a las grandes embestidas—fué desencadenada a comienzos del pasado mayo y la segunda se ha dado por el mando alemán como igualmente fracacasada hace todavía unos cuantos días.

Previsto estaba que los rusos no aceptarías esta situación como definitiva y que la pausa tenida estos úlitimos días sólo se habría de interpretar como una pequeña tregua dada a sus propios contingentes para una vez reforzados volver a intentar fortuna.

En pocas batallas como en esta del Kuban han dado los rusos pruebas más pobres de fantasia estratégica ya que casi incluso por lo que hace a la cuantía de las fuerzas atacantes y a los lugares en que han extremado su presión bien se podría repetir para narrarlo poco más o menos lo dicho hace tan sólo unos días sobre la segunda intentona para "liquidar este foco de resistencia alemana. Lo mismo que entonces también en esta ocasión pasaron a la ofensiva después de un intensisimo bombardeo de aviación de toda la primera línea de posiciones alemanas.

A esta acción a la que dedicaron buena parte del lunes vino a suceder un fuerte fuego graneado a lo largo de todo el frente y muy especialmente al Oeste de Kirmscaya y concretamente en el sector de Moldawaskoya escogido por el mando soviético como el más propicio para intentar la tan deseada ruptura del frente y a continuación casi tambilén exactamente como en la pasada ocasión lanzaron al combate cinco brigadas de tanques y varias de infantería con el resultado de que la valiente defensa opuesta por las fuerzas antibolcheviques tuviese la sufficiente serenidad para permitir la aproximación de los monstruos de acero hasta una distancia de unos cien metros después de haber logrado el no pequeño éxito de disociar las fuerzas enemigas, esto es, separar las de infantería de los tanques.

El resultado de esta nueva embestida

fué, para referimos tan solo a un sector que de cien carros atacantes los rusos dejasen en el campo ciencuenta y seis.

Diferencia este ataque del precedente también en esta ocasión hicieron los rusos acompañar su acción principal con otras dos de fijación de fuerzas enemimigas. A este fin atacaron tanto al noreste de Krimskaya y también al norte de la zona pantanosa en el sector de Tenriuk sin que lograsen ninguna ventaja en ninguna de las dos.

Característico sin embargo de esta nueva intentona en el Kuban es el alarde de fuerzas de aviación que por parte y parte se acusa. Las noticias a emanas dan por asegunado el dominio del aire en toda la zona de lucha aunque reconociendo ser muy intensa la acción de la aviación enemiga sobre codo con sus bombardeos de las tres carreteras principales que desde las ensenadas de la peninsula de Taman conducen al frente de

Y poco más habría que referir sobre lia situación en el Este si no fuese de justicia recoger por su importancia una disposición reciente alemana que si no de carácter militar puede estar llamada. a influir mejor que muchas batallas por lo que hace a la tranquilidad de la enorme zona de la Unión Soviética hoy en poder de los alemanes.

Comprenderá el lector que nos referimos a la medida tomada por el gobierno alemán y recogida en la declaración de Rosenberg dada a conocer hoy según la cual se ha restablecido plenamente la propiedad privada en Rusia por lo que hace a las tierras que de manera permanente, si bien no en propiedad, llevaban los labriegos, a la par que prestaban su aportación a la explotación de las grandes fincas que han venido a sustituir a los abolidos "Kofkoches".

Viene esta medida, de la que tan buenos resultados caben esperar, más anticipadamente de lo esperado, ya que en realidad, se trata del primer paso de importancia dado después de la promulgación de la llamada Reforma Agraria del 15 de frebrero del año pasado.

Se extiende a todas las regiones el que aquella se implantó, esto es en la zona. ucraniana—lla de la llamada Rusia Blanca y la Rusia propiamente—ya que como recordará el lector los países bálticos quedaron exceptuados de aquellas medidas. Con la actual que indudablemente tiene un gran valor politico al acentuar la voluntad de atacar al comunismo en la obra en que maás empeño pusiera, que viene a dar un paso decisivo en la senda de ganar para una obra común a la población de los territorios ocupados de los que cabrá esperar un mayor contingente de voluntarios que hasta el presente no sólo para garantizar la par a retaguardia de la línea de fuego contra las constantes acciones de las bandas armadas que en ella pululan, sino para cooperar con el ejército alemán llegada. que fuese la hora en otras de más en-

ERNESTO DEL CAMPO

Los archivos de la G.P.U. de Smolenko son estudiados minuciosamente

En ellos se comprueba la criminalidad bolchevique

Smolensko fué ocupada por las tropas alemanas, éstas consiguieron apoderarse de una gran parte de los documentos a otro lugar.

Instruídas las autoridades de ocupación de la muerte de más de doce mil. oficiales polacos en el bosque de Katyn, se procedió a un examen minucioso de los expedientes hallados en Smolensko. El examen, que aún continua, ha proporcionado ya, sin embargo, resultados de gran interés.

Los auténticos documentos muestran la intención de qu un gran número de personallidades alemanas y extranjeras habría de correr la suerte de las victimas de Katyn. Esta era la finallidad de esa institución llamada Comisariado del Pueblo. Los expedientes de la GPU, de Smolensko contienen listas bien nutridas con los nombres de todos los jefes,

SESION DE LA COMISION DE OBRAS SINDICALES DEL CON SEJO NACIONAL DE FET. Y **DE LAS JONS**

En la tarde del día 31 de mayo celebró el pleno la Comisión de Obras Sociales bajo la presidencia del Vicesecretario de Obras Socioles, camarada Fermin Sanz Orrio.

Fueron ampliamente tratados diversos aspectos del proyecto de Decreto sobre la personalidad de los organismos sindicales, interviniendo los Consejeros Sres. Granell, Alonso Vag, Rivero Meneses, Gonzalo Bueno, Bernal, García Fernández, Fontanan y el Presidente.

La Comisión dió por último su dictamen sobre el citado proyecto. (ogos.)

BERLIN, 4.—Cuando la ciudad de j oficiales, médicos y demás personalidades hechas prisioneras por los soviets.

Según se desprende de los documentos encontrados los oficiales polacos fueron abandonados por los soviets en el edifi- invitados a ser cómplices de los bolichecio de la GPU. y fue on transportados | viques en sus "procedimientos especiales" El individuo que se negaba a ello era "iquidado", a fin de que no comunicase llos secretos y consignas que conocía. La inmensa mayoría de los oficiales polacos prefirieron antes de hacerse complices de la monstruosidad que se les proponía, reposar en la fosa común de Katyn.

65 MINEROS. víctimas de una explosión de grisú

LOS INDIGENAS SE NIEGAN A BAJAR A LAS MINAS

LORENZO MARQUEZ, 4.—Sesenta y cinco mineros, han perecido en una explosión en las minas de carbón de Norfield, según anuncia el diario surafricano "Daily Hail". Los cadáveres de los mineros, no han sido sacados a la superficie y los obreros indígenas se han declarado en huelga, no queriendo descender a los pozos. (Efe).

En tus roainas de majer, se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendan a conocer sa Dios y a amar a la Patria. Asiste a la Escuela Hogar de la Sección Femenina.

Actividad aérea en el PACIFICO

MELBOURNE, 4.—Comunicado del Cuartel general aliado del suroeste del Pacífico:

Sector del noroeste-Timor.—Dos de nuestros bombarderos pesados después de haber atacado al amanecer la zona del puerto, fueron interceptados, sin éxito, por cuatro cazas japoneses, uno de las cuales fué derribado entre lla-

Nueva Guinea Holandesa-Babo: Nuestros bombarderos pesados, atacaron una base nipona y las instalaciones de Babo. Seis hidroaviones japoneses trataron de oponerse a esta acción, pero no tuyieron éxito en al empresa.

Uno de los aviones enemigos, fué derribado y otro averiado.

Sector del noreste-Nueva Bretaña-Jacquinot: Un bombardero pesado aliado, atacó la base de Jacquinot.

Nueva Guinea-Madang: Nuestros aviones pesados de bombardeo, atacaron con bombas y ametralladoras, poco después del alba, la región próxima a las instalaciones japonesas.

Las desfavorables condiciones atmosféricas que han reinado sobre el mar de Salomón, retringieron la actividad aérea." (Efe.)

La Editorial Calatrava, S. A. Ciudad Rea!